

## LOS TEATROS EN MADRID

En el Beatriz se presentó la compañía de Camila Quiroga, después de su actuación de una semana en el Teatro Cervantes, con la comedia de Max Nordau "El Derecho de amar", ya saben ustedes que se trata de una comedia de viejos procedimientos y ya saben ustedes también que el público la aplaudió con la corrección que se aplauden las cosas viejas.

En el teatro Cervantes se ha presentado una compañía intitulada de Villaspesa. Para la presentación escogió la comedia "Latigazos", del novelísimo Enrique B. Martín. Este autor novecentista se estrenó con el buen propósito de hacer literatura discursiva. Y claro, pues sí, la cosa no está mal. El muchacho, saludó desde el proscenio para que le vieran los amigos de las butacas a quienes había obsequiado previamente con el auténtico y correspondiente valecito. Carmen Sánchez, la guapísima Carmen Sánchez, probó sus calidades de actriz. Obteniendo la consideración respetuosa del también respetable público de favor. La única actriz de esta compañía es esta guapísima Carmen Sánchez. Salvador de la Mata lució sus posibilidades de buen galán, lo que nos explicamos es cómo Carmen Sánchez, que posee condiciones excelentes para el arte dramático y Salvador de la Mata, que aspira a colocarse en un puesto de galán destacado, se prestan al juego de estas Empresas de cero sesenta y cinco que pretendiéndose tapar con el pabellón de los prestigios de Villaspesa dan en las tablas la sensación de "sindirites" característica de los "bululus" del pueblo. El ilustre poeta Villaspesa ha rogado a toda la Prensa de Madrid que rectifique en la especie vertida respecto a su dirección de este elenco. Se trata de un hermano del poeta de igual nombre. Tampoco nos explicamos cómo el hermano quiere obsequiar al poeta ilustre con este regalo tan poco galante y mucho menos podemos explicarnos que Villaspesa autorice el estreno de alguna de sus comedias de mayor renombre en América por este elenco que él mismo se apresura a dejar al aire, puesto que con la rectificación hecha en los periódicos le desarropa del pabellón de sus prestigios. La razón como el resultado de los juegos de palabras cruzadas para la próxima semana.

En el Teatro Fuencarral la compañía del que fue teatro de Apolo dirigida por don Vicente Patuel sigue reprimando lo más característico de nuestro viejo teatro lírico, con éxito muy considerable debido al admirable conjunto de la Compañía que presta a la representación calidades excepcionales.

**No fiaros de todo el que blasona de republicano. Hay apóstatas que ayer decían, compungidos, "pobre rey", y hoy se ofrecen a Lerroux.**

Por enfermedad de la primera tiple cónica Teresita Silva se encargó de sus papeles la graciosa y gentil Josefina Pastor, que sigue destacando sus positivas y considerables dotes de buena actriz. La señorita Galindo ha sido contratada.

Los teatros de Revista siguen explotando "las" Mimosas, Las Castizas, Las Guapas, Las Leandras, etc., y la gente sigue respondiendo al artículo. Ahí nos las den todas.

**El Caballero de la CONCHA**

### Ampliación a nuestra información telefónica

#### PONEN UN CARTUCHO DE DINAMITA EN EL SIFON DE CONDUCCION DE AGUA

Madrid, 26.—Dicen de Jaén, que durante la noche pasada fué puesto un cartucho de dinamita en el sifón de la sala de conducción de aguas, causando destrozos que retardó la llegada de esta.

#### ANARQUISTAS DETENIDOS AL ENCARGAR LA IMPRESION DE UN MANIFIESTO, ENCONTRANDOSE LES DOCUMENTOS RELACIONADOS CON LA HUELGA GENERAL

Madrid, 26.—Desde Valencia, en un automóvil, marcharon a Alcorcón tres anarquistas que eran portadores de un manifiesto.

Se trasladaron a una imprenta encargando cinco mil ejemplares del manifiesto. El impresor presentó a la Guardia civil la denuncia y fueron detenidos los tres individuos. Se les ha encontrado documentos de gran interés relacionados con esta huelga general.

#### MELQUIADES AVLAZÉ HABLA EL DOMINGO EN VALENCIA

Madrid, 26.—El próximo domingo dará su anunciado mitin en Valencia, Melquiades Álvarez. Entre otros temas se ocupará del Estatuto de Cataluña.

#### EN LA FRONTERA SON DETENIDOS TRES INDIVIDUOS QUE LLEVABAN FOLLETOS COMUNISTAS

Madrid, 26.—En uno de los trenes de Barcelona a Francia, la policía detuvo a tres individuos que llevaban proyectos de carácter comunista y que traspasaron la frontera sin haber sellado.

#### HACEN UNA DESCARGA CONTRA LOS GUARDIAS DE SEGURIDAD.—EN LA PELEA, CAE UN HOMBRE GRAVEMENTE HERIDO

Madrid, 26.—En Sevilla, al descender de un automóvil varios guardias de Seguridad, se hizo contra ellos una descarga. Los guardias repelieron la agresión y cayó a tierra un hombre herido por arma de fuego, de pronóstico gravísimo.

El herido se llama Hermenegildo Sánchez López. También resultó lesionada una mujer, de un balazo.

## Ultima hora

(De nuestro servicio telegráfico especial.)

Madrid, 27 (4 n.).—El subsecretario de Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, manifestó que por conversación sostenida con el gobernador civil de Sevilla sabía que en aquella población se habían reintegrado al trabajo los obreros panaderos, y que mañana lo harían, seguramente, los de los demás oficios.

Que en Sevilla la huelga es cosa terminada, así como en Valencia y Alicante, de donde dicen los respectivos gobernadores volverán al trabajo todos los obreros.

No pasará nada—dijo el subsecretario—, salvo algún chispazo que pueda surgir aisladamente.

Añadió que no es cierto que el señor Royo Villanova haya marchado a Granada, puesto que se halla hospedado en un hotel de Madrid guardando cama. Esta tarde lo visitó el doctor Marañón, encontrándolo muy abatido.

El doctor Marañón piensa pedir al Gobierno que levante la sanción impuesta al señor Royo Villanova, ya que en su opinión no podría soportarla dado su estado de ánimo.

#### UN PROYECTO DE LEY SOBRE LOS BIENES DEL REAL PATRIMONIO

Esta tarde se presentó en la Cámara proyecto de ley económico-jurídico sobre el Patrimonio de la Real Casa en el que trata del destino que ha de darse a sus palacios y predios.

El palacio de Oriente se destinará a Museo; El Pardo, a parque; la finca denominada La Zarzuela, así como la Casa del Príncipe y el predio llamado La Quinta, se dedicará al turismo.

El presidente de la República podrá instalarse en El Pardo cuando lo tenga por conveniente, fijándose como residencia veraniega del jefe de Estado el palacio de La Granja.

Los restantes predios, se dedicarán a investigaciones agrícolas y penurias.

Finalmente, serán abiertos al turismo Ríofrío, Aranjuez y El Escorial.

Se crea una administración del patrimonio presidida por el director general de la Propiedad. En ella tendrá representación un obrero designado por la Casa del Pueblo.

Para 1932 se votará un crédito de un millón quinientas mil pesetas destinado a atenciones de las distintas fincas del Patrimonio.



Amalia Sánchez Ariño.



Pedro Sepúlveda



Salvador Mora.

**Principales figuras de la notabilísima compañía de comedias que anoche debutó con buen éxito en nuestro Teatro-Circo**